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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
PRI PROPONE INCLUSIÓN DE MUJERES Por Redacción La vida democrática debe dar cabida a la participación de la mujer, señaló el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, en su reunión con la presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Yolanda Elías Calles Cantú. En visita realizada a las instalaciones del IEQ, Tonatiuh Salinas Muñoz destacó que la participación de las mujeres en la política enriquecerá las funciones del gobierno. Asimismo subrayó que el Revolucionario Institucional respalda los procedimientos que llevará acabo el Instituto Electoral de Querétaro para que garanticen la participación de la mujer en la vida democrática. De la misma forma, hizo un reconocimiento y felicitó a la presidenta del IEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, y a la Secretaria Ejecutiva, Esperanza Vega Mendoza, por los recientes compromisos que adquirieron , ya que dijo, representan una muestra de los avances en equidad de género que en Querétaro son hoy una realidad. Tonatiuh Salinas dijo que la propuesta realizada por la bancada priísta en la LVII Legislatura del estado, a través de su coordinador, el Diputado Braulio Guerra Urbiola, busca garantizar la participación de la mujer en la vida pública en 50%, y es por ello que el PRI de Querétaro, más que una labor de convencimiento, “cree y refrenda su compromiso con las mujeres ante la presidenta del IEQ, Yolanda Elías”. El presidente del PRI en Querétaro aseguró que el partido mantendrá como siempre una relación cercana con el IEQ, respetuoso de las leyes en todo momento y atendiendo el llamado de la casa de la democracia en el estado. De igual manera reconoció el destacado trabajo que dicho Instituto ha realizado a favor de los derechos electorales de los queretanos. Salinas Muñoz aseguró que a cada uno de los partidos políticos lo hacen diferentes las ideas, pero que existen puntos de coincidencia, como apoyar e impulsar el desarrollo político de las mujeres en Querétaro y México. En el PRI, agregó, estamos convencidos de la importancia y la capacidad que tienen las mujeres en la vida política para seguir transformando nuestro estado y México. Asimismo en dicha reunión se contó con la presencia de la secretaria General, Isabel Aguilar Morales; el Secretario de Organización, Rigoberto Torres Sauceda; el Secretario Técnico, Roberto Esquivel; la dirigente del ONMPRI en el estado, Dolores de la Torre, así como consejeros electorales, entre otras figuras de la política. (El Universal Querétaro 4-A)  
PRI RESPALDA ACCIONES DEL IEQ: TONATIUH La participación de las mujeres en la política enriquecerá las funciones de Gobierno y el PRI respalda los procedimientos que llevará a cabo el IEQ que garanticen las participaciones de la mujer en la vida democrática, dijo el presidente de ese partido Tonatiuh Salinas, durante una reunión que sostuvo con la presidenta del Consejo General del IEQ, Yolanda Elías Calles Cantú. La vida democrática debe dar cabida a la participación de la mujer, al tiempo que reconoció y felicitó a Yolanda Elías Calles Cantú, por los recientes compromisos adquiridos; así como a la secretaria ejecutiva, Ma. Esperanza Vega Mendoza, “ya que son muestra de los avances en equidad de género que en Querétaro son hoy una realidad”. Tonatiuh Salinas dijo que la propuesta realizada por la bancada priísta en la LVII Legislatura del estado, a través de su coordinador, el Diputado Braulio Guerra Urbiola, busca garantizar la participación de la mujer en la vida pública en 50%, y es por ello que el PRI de Querétaro, más que una labor de convencimiento, “cree y refrenda su compromiso con las mujeres ante la presidenta del IEQ. aseguró que el partido mantendrá como siempre una relación cercana con el IEQ, respetuoso de las leyes en todo momento y atendiendo el llamado de la casa de la democracia en el estado. De igual manera reconoció el destacado trabajo que dicho Instituto ha realizado a favor de los derechos electorales de los queretanos. El presidente del PRI en Querétaro aseguró que el partido mantendrá como siempre una relación cercana con el IEQ, respetuoso de las leyes en 
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todo momento y atendiendo el llamado de la casa de la democracia en el estado. De igual manera reconoció el destacado trabajo que dicho Instituto ha realizado a favor de los derechos electorales de los queretanos. Salinas Muñoz aseguró que a cada uno de los partidos políticos lo hacen diferentes las ideas, pero que existen puntos de coincidencia, como apoyar e impulsar el desarrollo político de las mujeres en Querétaro y México. Asimismo en dicha reunión se contó con la presencia de la secretaria General, Isabel Aguilar Morales; el Secretario de Organización, Rigoberto Torres Sauceda; el Secretario Técnico, Roberto Esquivel; la dirigente del ONMPRI en el estado, Dolores de la Torre y consejeros electorales, entre otros.  (Diario de 
Querétaro 12-A) 
ANTEPROYECTO DE PRESUPUESTO DEL IEQ CONTEMPLA 40 MDP PARA PARTICIPACIÓN CIUDADANA Por Víctor Pernalete Ya empiezan a moverse los hilos para el presupuesto público del año 2014, y quien ya envió el anteproyecto tanto al Poder Ejecutivo como al Legislativo fue el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ).  En él se contempla un nuevo rubro, que se refiere a la nueva responsabilidad adquirida este año por el Instituto y que tiene que ver con los mecanismos de participación ciudadana. Para ello, el IEQ ha solicitado 40 millones 747 mil pesos.  Además, y tomando en cuenta que el próximo proceso electoral en Querétaro comenzará en enero de 2015, para el año 2014 se solicitaron 10 millones 658 mil pesos para “Actos Previos al Proceso Electoral”.  Como recurso económico a repartir entre los partidos políticos con registro, una obligación establecida en la ley, el IEQ pretende disponer 19 millones 790 mil pesos. Se solicitaron 84 millones 244 mil pesos en concepto de “Gasto Ordinario” lo que da un total en el anteproyecto de 135 millones 650 mil pesos, 11.8 por ciento más que en el año en curso.  http://codiceinformativo.com/?p=80563 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
REFLEXIONES Por José Luis González Garibay  Apunta que muchos han visto en vida cómo su filosofía fue destrozada por sus propios seguidores, pues su doctrina a corto plazo se ha convertido en letra muerta. Asimismo, refiere que el Senado de México entrega la medalla Belisario Domínguez a uno de los llamados siete sabios de México, Manuel Gómez Morín, que por cierto, es reconocido históricamente como el fundador del PAN. Al respecto menciona la declaración del presidente Plutarco Elías Calles en su último informe de gobierno: “ya debe concluir el país de un solo hombre para dar paso a una Nación de instituciones”, ante lo que el columnista se pregunta que, 45 años después: “¿el PRI ya lo consiguió?” El lema de ese partido Político: Democracia y Justicia Social, sigue siendo una quimera. Asimismo, “los de la casa de enfrente” -el PAN- no se quedan atrás, cuando pregonan el humanismo político como una de sus más altas propuestas, los gobernantes y legisladores emanados de ese Instituto lo han logrado, o por lo menos un grupo significativo de ellos lo consigue.  Por otra parte apunta que ya son varios gobernadores los que se han pronunciado en contra de la creación del Instituto Nacional de Elecciones: el Distrito Federal, el Estado de México y otros, pero los representantes de los Institutos locales acudiendo a defender sus derechos y exponiendo sus razones han acreditado hasta la saciedad que no hay necesidad de crear el Instituto y desaparecer los organismos locales, apuesten doble a que esta iniciativa no pasa. Menciona que esta semana “nos encontramos” con un IFE que sólo cuenta con cuatro consejeros “ciudadanos” y el resto está en espera de que el pueblo o los partidos políticos se pongan de acuerdo para que el órgano que debiera ser compuesto por hombres y mujeres cuya honestidad resista toda 
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clase de prueba, y resulta que son el botín a repartir por los partidos más representativos en el Congreso de la Unión, y el asunto de la redistritación queda para mejor oportunidad. (Plaza de Armas 7) 
 
COLUMNA BAJO RESERVA El diputado Ricardo Anaya Suárez dijo “no y no” al proyecto de redistritación que presento el IFE. La propuesta vislumbra un nuevo distrito electoral, en consecuencia, un diputado federal más para Querétaro. Pero la razón de peso para dicha negativa fue, dijo el legislador, que no se contempla el alto crecimiento poblacional, ni la cantidad de electores que en los últimos años se han sumado en los municipios de Corregidora y El Marqués Astudillo busca empujar que esos dos municipios se conviertan en la sede de la cabecera distrital, y no la capital del estado. Todo apuesta a que esto tardará más meses. (El Universal 
Querétaro 2-A) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI  
 
A DEFENDER LAS REFORMAS DE EP LLAMA TONATIUH AL FJR El presidente del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, exhortó a los líderes jóvenes del Frente Juvenil Revolucionario (FJR) a defender las propuestas de reformas estructurales, impulsadas por el Presidente Enrique Peña Nieto. En el evento dio la bienvenida al presidente del Comité Ejecutivo Nacional del FJR, Christopher James Barolusse, quien platicó directamente con los jóvenes en mesas de trabajo sobre la reforma energética. (Noticias 7-A y 6 San Juan y a.m. 4-A. Con mención del Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa en El Universal Querétaro 4-A) 
 
LANZA CNOP PROGRAMA “MI EMPRESA”: J.J. RUIZ El anterior programa tiene como objetivo avanzar en la organización de los sectores intermedios de la población, afirmó Juan José Ruiz Rodríguez, secretario general de la CNOP. Tras un largo proceso tendiente a renovar los Comités Municipales, de los cuales se llevan 15 y tres más por establecerse el próximo domingo en Tolimán, Cadereyta y San Joaquín, se empezará a trabajar en los programas y proyectos del sector. (Noticias 8-A) 
 
PVEM 
 
FUEGO AMIGO “EN CAMPAÑA” La paz: Ricardo Astudillo Suárez, diputado federal del PVEM y aspirante a la presidencia municipal de Corregidora, visitó este viernes el panteón de su municipio, saludando a los deudos. El legislador busca refrendar su alianza con el PRI para competir en el 2015. (Plaza de Armas 1)  

PODER EJECUTIVO 
 
ENTREGÓ JOSÉ CALZADA RECONOCIMIENTOS A TRABAJADORES DE LA RADIO Y LA TELEVISIÓN El Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán de Calzada, acudieron a la Celebración del Día del Trabajador de la Radio y la Televisión, CIRT, Delegación Querétaro en donde destacó la labor diaria que realiza este sector en la entidad. En imagen Abel Magaña. (Diario de Querétaro 7-República) 
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DARÍA CALZADA SU V INFORME EN NUEVA SEDE Los diputados integrantes de la LVII Legislatura local, se encuentran comprometidos, pues se tiene como proyecto que el Gobernador José Calzada emita su V Informe de Gobierno en la nueva sede del Congreso, es decir, en julio, así lo aseguró el presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Jorge Lomelí Noriega. Luego de que el arquitecto Martín Gutiérrez, presentara el proyecto, el legislador detalló que ya se han sostenido pláticas con la CEA y con autoridades municipales, para conseguir los permisos correspondientes. (Plaza de Armas 1) 
 
TRADICIONES QUERETANAS Con una ceremonia privada que contó con la presencia del Gobernador José Calzada, así como de su esposa, la presidente del Patronato del DIF Estatal, Sandra Albarrán de Calzada, se llevó a cabo la presentación de la nueva Reina de la Navidad 2013, María Fernanda I. (Plaza de Armas 1-La Rosa) 
 
GANÓ QUERÉTARO PREMIO POR GRAN PASO ACUEDUCTO El Gobierno del Estado de Querétaro ganó el premio “Obras CEMEX 2013”, en la categoría de Infraestructura, con el Gran Paso Acueducto, desarrollado por constructores y asesores queretanos. Con la representación del Gobernador, José Calzada Rovirosa, el Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado Tovar, acudió a la ceremonia de premiación, que se realizó en la Ciudad de  México, donde agradeció la entrega del galardón que reconoce la alta capacidad de los ingenieros, arquitectos y profesionales de la construcción queretanos y posiciona nuevamente a Querétaro en el plano nacional. (Diario de Querétaro 7-República. Con mención que la administración que encabeza el Gobernador del Estado José Calzada Rovirosa tuvo la convicción y tomó la decisión de afrontar el reto, teniendo como prioridad la seguridad del monumento histórico en Plaza de Armas 9) 
 
PREMIO CEMEX, HOMENAJE INGENIERÍA QUERETANA: JPX El Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado Tovar, afirmó que el premio CEMEX 2013 constituye un reconocimiento a la ingeniería queretana, al desempeño técnico, a la empresa de Daniel Cordero, que ejecutó esa parte de la obra, así como a la ciudadanía, que tuvo la paciencia de esperar. (Noticias 8-A y 6-San Juan) 
 
GANAN MERCADOS VS BODEGAS El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez dio a conocer que se ha acordado con empresarios de Walt Mart que no se instalarán más Bodegas Aurrera exprés cerca de mercados. Dijo que se ha establecido un acuerdo "verbal" con los empresarios de la cadena comercial y en específico en su modalidad de Bodegas Aurrera. Marcelo López, aseguró que con el corporativo de Walt Mart, la secretaría que encabeza mantiene una buena relación y sobre todo es una empresa que ha permitido abrir oportunidades de comercialización a productos queretanos, principalmente del sector alimentos que alcanza compras por cerca de 7 mil millones de pesos anuales. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
POLICÍA ATENTA A ALERTA POR FESTIVIDADES: JCR Atentos y alertas se mantendrán las corporaciones policiacas en este puente por Día de Muertos, sostuvo el Gobernador José Calzada. Y es que además de dar cierre a las fronteras, hay que cuidar a propios y extraños que en estas fechas visitan los panteones y diversos puntos de la entidad.  De acuerdo con datos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, en el operativo estatal estarán participando 268 policías estatales y 72 patrullas para resguardar los camposantos dispersos en los 18 municipios.  El titular de la dependencia, 
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Adolfo Vega Montoto, explicó que en esta estrategia de seguridad las corporaciones también estarán vigilando las calles queretanas. (Plaza de Armas 13) 
 
SE ESTIMAN 9 MIL DEFUNCIONES EN 2013 Durante 2013, en el estado de Querétaro se estima que 9 mil 400 personas fallezcan por causas naturales, accidentes, enfermedad u otro factor; de acuerdo con el analista de Estudios de Población de la COESPO, Arturo Martínez Rojas, quien señaló que la esperanza de vida en Querétaro es de 75.09 años de edad, colocándolo en el lugar 13 a nivel nacional. (a.m. 7-A) 
 
BURÓCRATAS SE DAN ASUETO A pesar de que el 1 de noviembre no es día de descanso obligatorio, los tres poderes del estado no dieron servicio, sólo hubo guardias y vigilancia. Cabe destacar que la Secretaría de Salud, la Secretaría de Gobierno, la Subsecretaría de Gobierno y todas las dependencia localizadas en el primer cuadro de la ciudad se encontraban inoperantes, por lo que los ciudadanos que no conocían de las vacaciones de las autoridades estatales, tuvieron que regresar a sus trabajos y hogares sin la respuesta esperada. (a.m. 1-A y 5-A) 
 
INAUGURAN ALTAR EN PLAZA DE ARMAS Como parte de las celebraciones que conmemoran el Día de Muertos durante el mes de octubre, el Gobernador José Calzada, en compañía de su espora, Sandra Albarrán, encabezó la inauguración del Altar Monumental ubicado en la Plaza de Armas, dedicado a Fray Junípero Serra. (Plaza de Armas 2-La Rosa) 
 
DEDICAN ALTAR A JUNÍPERO SERRA Dedicado a Fray Junípero Serra, Misionario de la Sierra Gorda 300 años, fue inaugurado el Altar Monumental en la Plaza da Armas, acto que dio inicio a las actividades a realizarse en conmemoración a Día de Muertos en el estado. Año con año el altar de muertos es gestionado por la Secretaría de Turismo, mismo que es dedicado a algunos de los personales queretanos que han marcado nuestra historia y que “nos hacen hoy sentirnos muy orgullosos de nuestra tierra”, aseguró su titular Mauricio Salmón.  El altar fue encendido por el Mandatario José Calzada acompañado de su esposa Sandra Albarrán. (Plaza de Armas 1-aQROpolis) 
 
DEJARÁN TURISTAS AL ESTADO 102 MDP Este 2013, el estado de Querétaro recibirá un 20% más de turistas que el año pasado por las festividades del Día de Muertos, que iniciaron ayer. De acuerdo con estimaciones de la Secretaría de Turismo, en este fin de semana arribarás al estado 23 mil 300 personas; dejando una derrama económica de 102 millones de pesos.  “La estrategia que tenemos todo el año es el de capacitar al sector, no nos preparamos para un fin de semana, nos preparamos para todo el año”, Salmón Franz (sic), explicó que de los turistas mencionados, 19 mil son de origen nacional y el resto proviene del extranjero. (Plaza de Armas 14) 
 
POES CUSTODIA FIN DE SEMANA  Al menos 278 elementos y 72 patrullas cuidan los panteones y las carreteras del Estado, para garantizar la seguridad de los visitantes a estos sitios, informó el Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto. “Tenemos el operativo de Día de Muertos y es un operativo conjunto con los 18 municipios del estado, el área de protección civil estatal y municipales”. (Diario de Querétaro 3-G y El Universal 
Querétaro 6-A) 
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X ANIVERSARIO DE GRUPO RETO SAN JUAN DEL RÍO Grupo Reto San Juan del Río celebró su décimo aniversario con un desayuno en el que se contó con la presencia de Sandra Albarrán de Calzada, Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, quien en su intervención, hizo énfasis en que el cáncer detectado a tiempo “se vence, se le gana” e invitó a las mujeres a acudir al médico y dedicarse unos minutos que pueden ser la diferencia entre la vida y la muerte. Asimismo, destacó de manera especial la labor de las voluntarias. (Noticias 5-E y 8-10-LaCrème) 
 
FELICITA CALZADA A ATLETAS Con prótesis de pierna y tan solo 19 años, el queretano César Guerrero Fonseca ganó el primer lugar de la distancia Sprint en el Triatlón Anual de Acapulco Cabo Marqués 2013, realizado el pasado 27 de octubre.  Originario de la colonia Fundadores y estudiante en el Liceo Corregidora, el joven visitó al Gobernador José Calzada, quien lo felicitó.  El viaje a Acapulco fue solventado por él y su familia; sin embargo, el Gobierno del Estado de Querétaro le apoya con su prótesis y su bicicleta para entrenar. (Plaza de Armas 6-Ráfagas)  
 
OPERATIVOS FRENAN CRIMEN: PROCURADOR Con el fin de mantener la seguridad en el estado, el operativo de acción conjunta mantiene el resguardo de los límites territoriales; la Procuraduría conduce estos operativos que han dado resultados constantes y mantiene el estado sin altos índices de violencia.  De acuerdo con el Procurador General de Justicia, Arsenio Durán Becerra, estos operativos tienen como objetivo primordial la coordinación interinstitucional para eficientar acciones de procuración de justicia, seguridad y prevención del delito, a fin de fortalecer la presencia policial en la entidad y prevenir hechos delictivos. (El Universal Querétaro 5-A)  
EVALÚAN OPERATIVOS ZONA SERRANA En las acciones del “Operativo Acción Conjunta Regional Serrana”, participa la PGJ del estado, a través de la DID; la Secretaría de Seguridad Ciudadana, con oficiales de Policía Estatal, así como las corporaciones de los municipios que conforman la zona serrana y que son Pinal de Amoles, Arroyo Seco, Jalpan de Serra y Landa de Matamoros. Al respecto la PGJ informó la realización de 39 intervenciones contundentes en el último trimestre del año. (Diario de Querétaro 7-República)  

PODER LEGISLATIVO 
 

ALERTAN ANTE SATURACIÓN DEL C. HISTÓRICO Diego Foyo López, presidente de la Comisión de Participación Ciudadana, de la Quincuagésima Séptima Legislatura, afirmó que el primer cuadro de la ciudad requiere de una nueva dinámica de organización para que pueda salir adelante, ello tras una reunión que sostuvo con comerciantes, con los que dialogó para conocer su diagnóstico.  El problema central es un crecimiento que determina que se vaya perdiendo el dinamismo, pues hay excesos de escuelas, una muy alta circulación de vehículos, así como una gran concentración de oficinas públicas. (Noticias 7-A) 
 
CAMBIARÁ CULTURA PENAL 180 GRADOS, PREVÉ B. GUERRA El diputado Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Legislatura local, afirmó que la implementación del Sistema Acusatorio Adversarial, tendrá un costo superior a los un millones de pesos. Enfatizó que el proyecto se fundará en recursos federales, que opera la secretaría Técnica a nivel nacional. Explicó que de aquí al 2016, año en que fenece el plazo para que esté operando el nuevo sistema, se tendrá que ir construyendo año con año, con los recursos federales, el desarrollo de todas las herramientas necesarias del sistema, el 
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cual arrancará en los municipios de Amealco y San Juan del Río, para luego bajar a otros municipios. (Noticias 3-A)  
URGE BRAULIO A UNIVERSIDADES A ACTUALIZAR PLANES DE DERECHO El presidente de la Mesa Directiva en el Congreso local, Braulio Guerra Urbiola, aseguró que es necesario generar las condiciones necesarias para implementar el nuevo sistema penal acusatorio. Urgió a las universidades a comenzar la capacitación y la modificación en los planes de estudio de Derecho para que los egresados cuenten con los conocimientos para adaptarse al sistema. Esto luego de que los titulares de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial presentaron las leyes secundarias de Reforma Penal, que contemplan la creación de un Instituto de Defensoría Pública a Víctimas. Respecto a la presentación de estas leyes secundarias de la reforma, el legislador priísta se congratuló con los titulares de los poderes Ejecutivo y Judicial además de enviar un especial reconocimiento al Procurador de Justicia Arsenio Durán. (Plaza de 
Armas 10) 
 
AVALAN OBLIGATORIEDAD EN MATERIA DE PROTECCIÓN La propuesta que obligaría jurídicamente a los municipios a cumplir en materia de seguridad es apropiada y se ajusta a las necesidades de la sociedad de la entidad, afirmó el titular de la UEPC, Gerardo Quirarte Pérez, quien detalló que los municipios de Arroyo Seco y Huimilpan son los más rezagados en la materia, sin embargo, existe intención de ambas administraciones por mejorar este punto. El diputado presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil, Juan Guevara Moreno, informó que buscarán elementos legales para que las unidades de protección cuenten con recursos para asegurar un mejor funcionamiento. (El Universal Querétaro 1-A) 
 
PRETENDEN COMBATIR PROBLEMAS DE OBESIDAD Con el fin de que los impuestos recaudados por las bebidas azucaradas sea utilizado en el combate contra la obesidad en el país, la senadora por Querétaro, Marcela Torres Peimbert, presentó una reserva de ley aprobada el día de ayer en el Senado, informó la LXII Legislatura a través de un comunicado. (El Universal 
Querétaro 4-A y a.m. 2-A) 
 
REUBICARÁN VIERNES CIUDADANOS El diputado federal panista, Marcos Aguilar Vega, dio a conocer que, como semanalmente ocurría, el programa “Viernes Ciudadanos” se llevó a cabo en Plaza Fundadores hasta la semana pasada, ya que el 28 de octubre, el municipio de Querétaro, a través del delegado del Centro Histórico, José Niembro Calzada, envió un oficio notificando que debido a las obras que se iniciaron en Plaza Fundadores, las peticiones de solicitud de espacio físico deberán realizarse para otra plaza pública. (Diario de Querétaro 10-A, El Universal 
Querétaro 4-A y a.m. 5-A) 
 

PODER JUDICIAL 
 
DEBE ESTADO PREVER NUEVO PRESUPUESTO PARA VÍCTIMAS Derivado de la Reforma Penal del 2011 a nivel nacional, el Gobierno del Estado de Querétaro deberá crear un presupuesto exclusivo para la atención y protección de víctimas, a fin de pagar resarcimiento de daños si un juez así lo dictamina. El magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, Carlos Septién Olivares, explicó que el monto a pagar para el resarcimiento de daños, deber ser contemplado por el juez; pues depende de la situación económica de las partes involucradas. (Plaza de Armas 9) 
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MUNICIPIOS 
 
VISITA LOYOLA PANTEÓN CIMATARIO El Presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola, acompañado por su esposa Lucy Huber y su hija Carlota, visitó el Panteón Cimatario, donde saludó y compartió con las personas la importancia de conservar nuestras tradiciones. Destacó la relevancia de escuchar de viva voz al ciudadano en su condición de comerciante o visitante del panteón, para conocer su punto de vista “y de esta manera, equivocarnos menos”. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 1-A y 7-A, Plaza de Armas 1 y 13 y a.m. 6-A) 
 
SALDO BLANCO EN EL DÍA DE TODOS SANTOS: HB Así lo aseguró Héctor Benítez, secretario de Seguridad Ciudadana (sic), quien señaló que trabaja todo el personal de la secretaría y el operativo que se instaló es constante y no se detiene. (Noticias 6-A y Plaza de 
Armas 1-La Roja) 
 
LIMPIAN PANTEONES 150 TRABAJADORES El secretario de Servicios Públicos municipales, Gustavo Zepeda Ruiz, informó que a las 11:59 de la noche de este sábado concluye el operativo de “Día de Muertos”, destacó la participación de 150 trabajadores de parques y jardines, limpia y recolección, y de alumbrado público. Ayer, durante un recorrido por el panteón Cimatario, afirmó que con motivo de la celebración de de Día de muertos, acudirán a los 8 panteones municipales ente 140 y 170 mil personas. (Diario de Querétaro 11-A, Noticias 6-A y El Universal 
Querétaro 1-A y 6-A)  
INVADEN PANTEONES 170 MIL QUERETANOS; CELEBRAN TRADICIÓN De acuerdo al secretario de Servicios Públicos Municipales, Gustavo Zepeda Ruiz, durante los operativos en los ochos panteones se movilizaron alrededor de 300 trabajadores del servicio público para asegurar que se brindaran todos los servicios a las familias. (Plaza de Armas 12)  
ACUDEN AL PANTEÓN A VISITAR A SUS DIFUNTOS Durante este fin de semana se espera que acudan al cementerio de El Cimatario más de 70 mil personas a visitar a sus difuntos, por lo que el administrador de este camposanto, Salvador Reséndiz, informó que cerrarán después de las 18:00 horas debido a la oscuridad del sitio que ocasiona que los alacranes salgas de sus escondites. Apunta que este sábado será el día en que 50 mil queretanos acudan al cementerio municipal de la capital del estado con el fin de recordar a sus seres queridos. (a.m. 6-A)  
CUMPLEN SU PLAZO 10 MIL FOSAS; HACEN CAMPAÑA DE EXHUMACIONES De las cerca de 37 mil fosas que integran los 8 panteones municipales, cerca de 10 mil, el 27%, ya han cumplido la temporalidad permitida de 6 años, confirmó el administrador en la capital queretana, Salvador Reséndiz Centeno. Explicó que aunque hay quienes frecuentan a sus fieles difuntos, existen muchos otros que los dejan en abandono, por lo que esto ha llevado a que en el último año y medio se proceda a la exhumación de estas fosas y se trasladen al osario que actualmente alberga a 430 restos no reclamados por nadie. (Plaza de Armas 13) 
 
REALIZA MUNICIPIO 14 DECOMISOS; CRECE 20% AMBULANTAJE Fernando Goyeneche Villalobos, director de Inspección municipal, reportó que ayer se realizaron por lo menos 14 decomisos de comerciantes ambulantes que insistieron en ocupar la calle para comercializar 
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productos sin contar con los permisos correspondientes. Recordó que durante esta temporada se detecta un incremento de alrededor de 20% en la presencia de ambulantes, por lo que estarán operando el total de 64 inspectores para realizar rondines y garantizar que el ejercicio del comercio se realice en orden. (Plaza de 
Armas 12) 
 
MÁS DE 6.3 MDP PARA VIVIENDA EN LA SIERRA Hugo Cabrera Ruiz, delegado federal en el Estado de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, acudió a esta demarcación, para informar a cerca de los trabajos realizados por esta dependencia en la Sierra Gorda y destacó la inversión de más de 6.3 millones de pesos en materia de vivienda para los 4 municipios en esta zona norte del estado. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
EN RIESGO 8 MDP PARA EL PROYECTO DE LA MAGDALENA Podría perder San Juan del Río el recurso federal de 8 millones de pesos para el proyecto ecoturístico de La Magdalena, informó el secretario de Obras Públicas, Lázaro Aguilar Gachuzo, quien aseguró que dicha obra no se ejecutará en el 2013, ya que la empresa que ganó la licitación no ha presentado los expedientes a la SEMARNAT. (Plaza de Armas 8)  
LANDA DESTINA A ECOLOGÍA 5 MDP El presidente municipal de Landa de Matamoros, Domingo Mar Bocanegra, sostuvo una reunión con el gerente estatal de la CONAFOR, José Aguilar Peña, misma en el que trataron asuntos de apoyos al sector forestal. El alcalde Domingo Mar, agradeció al gerente de la CONAFOR por todo el apoyo y respaldo que brindó a las gestiones que realizó a través de Juan Carlos Lugo, director de Desarrollo Sustentable, gestiones por medio de las cuales se realizó una inversión total de 5 millones 794 mil 412 pesos. (El Universal 
Querétaro 2-A)  
CORREGIDORA; POLICÍA, EJEMPLO PARA EL PAÍS El edil de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, indicó que la secretaría de Seguridad Pública municipal de la demarcación que destaca a nivel nacional, entre otras cosas, al ser una de las primeras en implementar esquemas de seguridad consistentes en el acercamiento a la ciudadanía. En tanto, recordó que temas como el de la seguridad pública son en los cuales la población se basa principalmente para calificar el desempeño de cualquier administración municipal o estatal, por lo que insistió en la importancia de poner especial atención en este aspecto por parte de los gobernantes. (El Universal Querétaro 5-A)  
PLANEA EZEQUIEL MONTES CONSTRUIR UN RASTRO TIF El presidente municipal de Ezequiel Montes, Jorge Luis Vega, informó que se tiene proyectado construir en el ayuntamiento un rastro municipal TIF, con una inversión de 20 millones de pesos. El proyecto está planeándose en coordinación con la SEDEA. Para llevar a cabo el proyecto, el municipio está en pláticas con el titular de la SEDEA, Manuel Valdez, a fin de que el proyecto se aterrice para 2014. (El Universal 
Querétaro 10-A)  
CIENTOS VISITAN A SUS MUERTOS PEQUEÑOS Armando Ruiz presenta un reportaje sobre la visita de personas al panteón municipal del Cimatario. (Diario 
de Querétaro 1-A) 
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MUNICIPIO DONARÁ TERRENO PARA LA ESCUELA DE CHOFERES Es un hecho la creación de un Centro de Capacitación para el personal del Transporte Público, informó el director general del ICATEQ, Francisco Alcocer Aranda.  Dijo que el propósito de este centro es ofrecer una mejor orientación a los choferes del transporte público de pasajeros, para ofrecer un buen servicio al usuario como para que maneje de manera adecuada las unidades. (Diario de Querétaro 2-A) 
 
OTRO ZAFARRANCHO Aproximadamente a las 16:00 horas de este viernes se presentó una riña sobre avenida Zaragoza entre comerciantes informales e inspectores del municipio de Querétaro, el saldo fue el de un servidor público lesionado por un golpe en la cabeza y uno de los vendedores ambulantes detenido y trasladado a la Agencia I del Ministerio Público. (Plaza de Armas 1 La Roja) 
 
CORREGIDORA; MUNICIPIO RESGUARDADO CON AYUDA DE LA SEDENA Es así, que durante el operativo de vigilancia que se realiza en coordinación con la Secretaría de Seguridad Ciudadana y el Ejército Mexicano en las fronteras del estado con el vecino estado de Guanajuato, las cuales se encuentran blindadas; el Secretario de Seguridad de Corregidora, Ángel Rangel Nieves dijo que esto se debe en parte a la cercanía que se tiene como ejemplo con Apaseo el Alto, donde continuamente se presentan enfrentamientos armados pero no llegan al territorio queretano. (Diario de Querétaro 3-G y El Universal 
Querétaro 5-A)  
“NADIE SOBRE LA LEY” El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, aseveró que en Querétaro, la autoridad soy yo y se respeta el reglamento, sin importar si se es extranjero o mexicano, al conocer información complementaria del desaguisado que hicieron algunos coreanos identificados como trabajadores o funcionarios de Samsung y una persona de su confianza que amenazó y amedrentó a quien esto escribe. Ante las declaraciones vertidas hoy por el secretario de Seguridad Pública municipal, Héctor Benítez y el mismo edil, Roberto Loyola Vera, quien dijo que se abrirá una investigación y se castigará si hay una infracción o actitud que haya alterado el orden o algún tercero. Cabe aclarar que de acuerdo al reporte oficial, el auto (camioneta Honda negra con placas HMH3285) cita el titular de la SSPM “Había un reporte de accidente. Se encontraba sola, las personas estaban abajo y no estaban en estado de ebriedad, no insultaron porque no hablaban español” y la definición de agresión no aplica.  Noticias no pretende iniciar una campaña para denostar a la empresa ni para la gente de esta nacionalidad, pide que se aclaren las cosas para bien de todos, que se aclare si los autos Honda son rentados o quiénes son sus propietarios, porque cometieron infracciones de las que hay evidencias fotográficas y que no se levantaron. (Noticias 1-A y 2-A)  
NO SE PRESENTÓ NINGÚN REPORTE DE AGRESIÓN A POLICÍAS: LOYOLA De acuerdo a la agresión que ayer denunciara el periódico Noticias, donde un grupo de personas en estado de ebriedad identificadas como coreanos arremetieron en contra de un policía y un periodista de este medio, en el Paseo de la República; el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, manifestó que es un problema que no se puede afirmar. Roberto Loyola Vera, finalizó que el medio de comunicación se acercó “persiguiendo un interés periodístico, pero violentando el derecho a la privacidad de ciudadanos que no estaban haciendo absolutamente nada malo”. (Noticias 2-A)     
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LOS COREANOS DEBERÍAN TENER AGRADECIMIENTO Y RESPETO: MAURICIO KURI Mauricio Kuri González, presidente de la COPARMEX, afirmó que los coreanos están en un país y estado que les da oportunidad de trabajo, por lo que deberían tener agradecimiento y respeto por los mexicanos y las leyes, quien consideró que es indignante para los mexicanos que se agrega (sic) a compatriotas, así como a policías, que aquí tienen el respeto y el reconocimiento de la sociedad. Ante situaciones como las que se han presentado, como ocurrió con Sam Won, dijo que se deben buscar más empresarios y menos hombres de negocios. (Noticias 2-A) 
 
CUALQUIER QUE INFRINJA LA LEY DEBE SER CASTIGADO AFIRMA ALDANA DE CTM Un nuevo incidente con coreanos, que ahora golpearon a un elemento de la policía municipal y a un fotógrafo de este medio informativo, recordó los lamentables hechos del 17 de octubre del año pasado, cuando el señor Kim Jaeoak golpeó a un trabajador mexicano, José Alberto Zamora Esparza, lo que generó un conflicto internacional. Jorge Aldana, secretario de Asuntos Económicos de la Federación de Trabajadores de México, CTM-Querétaro, manifestó que en los hechos ocurridos en la lateral de Paseo de la Republica, en los que se vieron involucrados coreanos que se identificaron como funcionarios de Samsung, la policía debió actuar. Se extrañó de que en el caso de los coreanos no se actuara con apego a la normatividad, lo que consideró pudo haber sido por debilidad de parte de la autoridad. (Noticias 2-A)  
SIN EVIDENCIA NO PODEMOS ABUSAR DE LA AUTORIDAD: BENÍTEZ Héctor Benítez, secretario de Seguridad Pública municipal, indicó “desconocemos quién iba conduciendo, en la legalidad no teníamos evidencia del conductor, efectivamente no estaban en estado inconveniente, si no tenemos evidencia no podemos abusar de la autoridad y disponer de ellos”, esto al referirse a la agresión de los trabajadores coreanos de Samsung, de la cual el periódico Noticias fue testigo. Definió la situación como un hecho de tránsito terrestre y refirió que, “la normatividad me dice que si no está en conducción no tiene porque ser presentado al Ministerio Público, el vehiculo estaba parado, no había ocupantes en el lugar del conductor y del acompañante, no tenemos evidencia que hayan estado manejando el vehiculo, pido que seamos objetivos”. (Noticias 2-A)  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ESTADO RESALTA EN PACTO DE ONU El estado ocupa el tercer lugar a nivel nacional con el mayor número de empresas que se sumaron al Pacto Mundial de las Naciones Unidas, en cual trabaja en temas como derechos humanos, estándares laborales, medio ambiente y anticorrupción. Jossele Monroy Vivanco, encargada de Proyectos Estratégicos de la Coordinación de Asuntos Internacionales e Innovación estatal, expuso las ventajas de adherirse al pacto a miembros de la CANACINTRA, señalando que en este esquema se pueden comprar y adoptar prácticas de otras empresas aliadas. (El Universal Querétaro 1-A) 
 
GASTA CADA QUERETANO CERCA DE 40 MIL AL AÑO El INEGI informó que, un gasto de consumo per cápita promedio de 39 mil 552 pesos registró Querétaro el año pasado, ubicándose la entidad en el lugar un décimo con relación al resto del país. (Diario de Querétaro 11-A)    
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REGISTRA BAJA SECTOR DE LA CONSTRUCCIÓN El INEGI reportó que los indicadores en el valor de la producción generado por las empresas constructoras, mostraron una caída de 0.71% en agosto de 2013, en comparación con la cifra del mes anterior. El presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera Sigler, indicó que al primer semestre del 2013 únicamente se han generado 7 mil 500 fuentes de trabajo en la industria de la construcción en lo que va de este 2013, cifra lejana del rango de 12 a 13 mil empleos anuales que generaban años anteriores, esto debido a la recesión económica que vive el país y a la falta de inversiones en obras pública. La industria de la construcción en Querétaro contribuye con cerca de 12 puntos porcentuales al PIB estatal. (a.m. 3-A) 
 
SUBSIDIAN MIGRANTES CONSTRUCCIÓN Y CAMPO DE E. UNIDOS: RZC En el marco de la revisión del TLC con Canadá y Estados Unidos, Ricardo Zaldumbide Ceceña, presidente de COMCE, capítulo Querétaro, afirmó que los migrantes están subsidiando al sector de la construcción y al campo norteamericanos con 200 mil millones de dólares. Asimismo, añadió que en el país falta controlar las remesas para que no cobren tantas comisiones. (Noticias 3-A) 
 
RED DE TRANSICIÓN PROMUEVE LA ECONOMÍA SOLIDARIA EN LA ENTIDAD En Querétaro se trabaja por una economía solidaria, es la función de la red de Transición en el estado, explicó Patricia Ávila Luna, miembro activo de esta red y colaboradora en un proyecto de transición. Explicó que es una red de proyectos sustentables del estado y la idea es que los productos sean lo más orgánico que se pueda; tanto por salud como por cuidado al medio ambiente; y que sean de la región. (a.m. 3-A) 
 
DEJARÁN “MUERTOS” 350 MDP ESTE FIN DE SEMANA Así lo comentó la CANACOPE, e informó que durante este fin de semana se prevé un amplio beneficio para el sector comercio, sobre todo en los municipios de San Juan del Río, Querétaro y Tequisquiapan, principalmente por la oferta de productos de temporada. El presidente de la CANACOPE en Querétaro, Eduardo Chávez Hidalgo, manifestó que el organismo se reunió con personal de inspección del municipio de Querétaro con el objetivo de solicitar que los comerciantes que se ubican cerca de los panteones y el Centro Histórico cumplan con su permiso municipal. (Plaza de Armas 11 y El Universal Querétaro 6-A)  
PREVÉN RESTAURANTEROS REPUNTE CONSERVADOR DE VENTAS: 10% Sobre lo anterior, el presidente de la Cámara, Eduardo de la Parra Cubells, manifestó que este panorama se prevé debido a la amplia presencia del comercio informal que oferta alimento en los alrededores de los cementerios, lo cual impacta en las ventas de los restaurantes.  Además, estima un incremento en ventas por el Buen Fin, en el que los establecimientos realizarán descuentos de hasta un 20% y promociones para los clientes, fecha en que el sector espera una derrama de 40 millones de pesos. (Plaza de Armas 12) 
 
CRECEN EMBARAZOS DE NIÑAS Crece en un 26% el número de embarazos en mujeres preadolescentes en el municipio de San Juan del Río, informó la directora de la Jurisdicción Sanitaria No. 2, Ivette Mata Maqueda. Explicó que el riesgo de mortalidad en este sector es muy alto debido a la temprana edad, pero gracias a la intervención oportuna del sector salud y a los cuidados intensivos, hasta el momento no ha habido decesos. (Plaza de Armas 1) 
 
MUEREN AQUÍ POR ACCIDENTES, DIABETES Y CARDIOPATÍAS Las enfermedades cardiacas, la diabetes mellitus y los tumores malignos son las principales causas de muerte entre la población, de acuerdo con el INEGI. Hace 70 años las personas morían principalmente a causa de enfermedades transmisibles como parásitos e infecciones en el aparato digestivo o respiratorio. Sin 
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embargo, la evolución de la medicina y la infraestructura hospitalaria han mejorado las medidas de prevención de estos padecimientos y actualmente las causas de muerte están relacionadas con el estilo y hábitos de vida que se tienen. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
NIÑO SOLDADO En un hecho inédito, el niño Jesús Ángel Martínez Ortega, de 6 años de edad, fue nombrado soldado Honorario del 4to. Regimiento Blindado de Reconocimiento de la XVII Zona Militar en Querétaro. Por autorización del Secretario de la Defensa Nacional, general Salvador Cienfuegos Zepeda, el comandante de la XVII Zona Militar, general de Brigada Diplomado de Estado Mayor, Ángel Prior Valencia realizó el nombramiento, quien explicó que este hecho se debe al programa de acercamiento que el Ejército Mexicano tiene con la gente, para dar a conocer que su tarea no se circunscribe solamente a las armas. (Plaza de 
Armas 1) 
 
SER SOLDADO, EL MÁS GRANDE DESEO PARA SU CUMPLEAÑOS Jesús Ángel, al celebrar su cumpleaños, fue cuestionado sobre “¿Qué te gustaría ser?”. No se tardó en contestar: “¡Soldado!”. Personal de Todos, A.C., encabezados por la directora ejecutiva, socióloga Edna Gallo Gómez, se ha dedicado a atenderlo para disminuirle en modo alguno el dolor de los estragos que le causa una enfermedad mortal, por ello, contactaron a la asociación civil “Cuéntame tus sueños”, quienes fueron a su fiesta de cumpleaños para conocerlo y saber sobre su sueño de ser soldado, y es así como corrieron el trámite correspondiente. Así, el comandante de la VII Zona Militar, general de Brigada DEM, Ángel Prior Valencia, comunicó el caso a la Superioridad, y hace unos días el Secretario de la Defensa Nacional autorizó la realización del acto emotivo en el que el niño fue nombrado soldado Honorario. (Plaza de Armas 3) 
 
REITERA COPARMEX SUS CRÍTICAS A LA MISCELÁNEA FISCAL YA APROBADA La COPARMEX critica fuerte y franca a los senadores y diputados de los partidos que votaron a favor de la miscelánea fiscal, afirmó Mauricio Kuri González, quien aseguró que los legisladores se están perdiendo en ambiciones personales y partidistas, dejando afuera a la sociedad civil. (Noticias 3-A)  
IMPUESTO A REFRESCOS AFECTARÁ PRODUCCIÓN Lo anterior lo expresaron dirigentes empresariales, entre ellos el presidente de la CANACOPE, Eduardo Chávez Hidalgo, y Francisco Funtanet Mange, presidente de la CONCAMIN, quien indicó que las empresas asociadas a este organismos van a ampararse para dejar sin efecto este impuesto, que a su juicio, atenta contra del consumo y el empleo. (a.m. 1-A y 3-A) 
 
ESTRICTO CONTROL EN CARRETERAS La SCT, a través de la Dirección General de Protección y Medicina Preventiva en el Transporte, inició a nivel nacional el Operativo Carretero Invierno 2013 (30Delta) que termina el 6 de enero de 2014. La delegación Querétaro de la SCT anunció que la medida tiene como finalidad prevenir, durante la temporada decembrina, accidentes en las vialidades del país. Se instalarán módulos en todo el país, tanto de la DGPyMPT como de los Centros SCT, en coordinación con la Policía Federal Preventiva, en las principales casetas de cobro, como las de Cuernavaca, Puebla, Querétaro, Toluca, Pachuca y Texcoco, entre otros puntos carreteros. (Diario de 
Querétaro 1-A) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
TABLERO Por Sergio Arturo Venegas Alarcón  Reflexiona sobre la idea de recuperar trabajos y testimonios para un recuento de historias de otros, de aquellos a los que tuvo el privilegio de entrevistar. Podría incluirán el libro las entrevistas con 15 gobernadores, de Ramón Rodríguez Familiar a José Calzada.  Apunta: “Tengo 7 fotografías con presidentes y con ésta serían ocho, le dijo semanas antes de las elecciones a Enrique Peña Nieto, en el Club de Industriales de Querétaro, cuando el Gobernador José Calzada propuso una foto con el “ex” vocero nacional del PRI”. “Trabajamos juntos en Gobernación”, comentó generoso David López al entonces candidato presidencial. (Plaza de Armas 2) 
 
BAJO RESERVA Aunque el Consejo de la UAQ ya solicitó al gobierno estatal y federal se incremente el presupuesto 9%, el rector Gilberto Herrera Ruiz no emprende una misión fácil. Dicen que el académico se ha acercado, en múltiples ocasiones, con los diputados federales para que el proyecto de presupuesto federal para el 2014 no afecte a la UAQ. A nivel nacional, se podrían reducir 40% los recursos para ampliar infraestructura en las universidades públicas estatales. Considerando el peor de los escenarios posibles, el rector mantiene una postura de diálogo y acercamiento. El tema sobre los estacionamientos sigue dando de qué hablar. En el Congreso, la Comisión de Movilidad Sustentable, que preside el diputado Ricardo Carreño Fausto, exhortó a los municipios para que expidan “a la brevedad” sus reglamentos de estacionamientos Con el respaldo del panista Jorge Lomelí Noriega, esta propuesta será votada en una próxima sesión de pleno. El tema es importante porque en algunos municipios –como el caso de Tequisquiapan- tiene padecimientos serios por cuestión de estacionamientos. Pero lo incompleto está en ¿Cuánto van a cobrar quienes ofrecen este servicio? Eso también urge. A todos sorprendió la declaración que hizo el presidente municipal de Colón, Alejandro Arteaga. De acuerdo con el priísta ya fue consignado ante un juez su antecesor, el ex alcalde emanado del PAN, Víctor Alonso Moreno. La denuncia fue presentada el pasado 4 de marzo de este año por elementos constitutivos de ejercicio indebido del servicio público, desempeño irregular de las funciones públicas, peculado y negociaciones ilícitas. Dicha denuncia se basa en las observaciones realizadas por la ESFE que detectó la contratación irregular de préstamos. El gobierno que encabezó Víctor Alonso Moreno solicitó reestructurar un crédito, previamente adquirido por 15 millones de pesos, así como un nuevo préstamo por 10 millones más. Eso provocó que heredara a la siguiente administración una deuda total por 19 millones de pesos. La noticia no cayó en gracia para el diputado Juan Guevara Moreno, representante del distrito que abarca el municipio de Colón, quien –en su momento- expresó que se deberá llegar hasta las últimas consecuencias. Esta denuncia ya avanzó pero aún hay muchas más en otros municipios por la misma situación: endeudamiento.   (El Universal Querétaro 2-A) 
 
EDITORIAL “PROFESIONALISMO” La entrega del Premio CEMEX 2013, en el ramo de la infraestructura, constituye un merecido reconocimiento a Querétaro, a su sociedad y a sus autoridades, por una obra significativa que puso a prueba el valor en la toma de decisiones, el talento en la planeación, y la capacidad técnica en la ejecución. La Obra: El Gran Paso Acueducto, constituía una necesidad y ya hoy ha hecho escuela, ahora se utiliza como base de experiencias para acometer proyectos similares en otras entidades. El Gran Paso Acueducto constituye la respuesta adecuada para modernizar la ciudad, conservando nuestra riqueza patrimonial. (Noticias 11-A) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua  Comenta que el gran reconocimiento de la obra del Paso Acueducto lo constituye ese importante premio “Obras CEMEX 2013”, recibido por el Secretario Pío X Salgado, en representación del Gobernador José Calzada Rovirosa, la noche del jueves en la capital del país. El galardón a la administración estatal lo comparten los muy profesionales constructores queretanos. “Enhorabuena”. (Plaza de Armas 1) 
 
ASTERISCOS De acuerdo al ex alcalde sanjuanense, Jorge Rivadeneyra, un grupo de 15 a 20 empresarios queretanos invertirá en el estado de Maine, Estados Unidos. La decisión tiene dos explicaciones: Una, como protesta por la aprobación del paquete fiscal, que incrementa los impuestos y complica las actividades empresariales; la otra por los vínculos que hay con una industria automotriz, alimentaria y aeronáutica de este norteño estado. Es una especie de carambola de dos bandas. Viernes, sábado y domingo se convirtió en puente para los trabajadores al servicio de los tres poderes del estado de Querétaro; nadie de ellos laboró, incluyéndose los funcionarios públicos y representantes populares: Diputados, regidores y al menos el presidente municipal de la capital de la entidad. Dos delegados aprovecharon el asueto para participar en el maratón de Nueva York; uno de ellos, el del IMSS, Ernesto Luque Hudson. Los maestros del nuevo sindicato disidente del gremio magisterial, el SITAM, aprovecharon y se echaron la pinta este miércoles para dar una conferencia de prensa; se pusieron vivos y lo hicieron justo antes de comenzar el puente de Día de Muertos. Todo indica que aprendieron muy bien la lección que les brindó el SNTE.  Por otra parte una tercera opción agrupación de los profesores denominada Movimiento Democrático en Defensa de la Educación Pública en Querétaro, presentará –la próxima semana- un pliego de peticiones al Gobernador de la entidad, José Calzada. Hoy se reunirán con reporteros para adelantar algunos detalles de sus peticiones. Después de haber logrado que se avalara su propuesta de gravar con un peso por litro a los refrescos, la senadora de la República, Marcela Torres, ya prepara una nueva propuesta. Ahora va por el impuesto a los cinemas por la proyección de películas extranjeras además de un nuevo mecanismo para garantizar que al menos 10% del total de sus funciones sean dedicadas a la proyección de cintas filmadas y financiadas en México.  Por último destaca que los diputados federales del PAN tendrá que encontrar una nueva plaza pública para desarrollar de manera semanal el programa “Viernes Ciudadano”, luego que la administración municipal inició las obras de readecuación de la Plaza Fundadores y el atrio del Convento de la Cruz. El gobierno les da como opciones la plaza Mariano de las Casas o Plaza Juana Arco.  El ex diputado federal por el PRI, Alfredo Lugo Oñate, de renunciar al cargo de delegado en Querétaro de la PROFECO, tiene que ver más con asuntos políticos-partidistas que con un distanciamiento con el actual titular de dicha dependencia del Gobierno de la República. Suena muy fuerte la versión de que en las filas del tricolor estatal habrá relevos antes de concluir el año. (a.m. 1-A) 
 
LA NUEVA OPORTUNIDAD DE EMPRENDER Por Rodrigo García Santana  Destaca que el desarrollo de los jóvenes emprendedores evoluciona con programas innovadores que otorgan el impulso deseado para abanderar nuestro proyecto de comercio. Agradecemos al Gobernador José Calzada, quien siempre ha velado para que dentro d su gobierno se incluya en todas las ramas a los jóvenes, muestra de ello, es la creación de la Secretaría de la Juventud en su sexenio y el apoyo que se ha desarrollado por medio de esta.  Sin embargo, los jóvenes no pueden dejar todo en manos del gobierno, acotó, “tenemos que estrechar lazos para coadyuvar en el mejor desarrollo de la cultura emprendedora”.  La vicepresidencia de la CANACOPE, abanderada por Sergio Martínez y la presidencia de jóvenes CANACOPE, así como la CANIRAC en Querétaro, hemos estrechado lazos con dos jóvenes emprendedores que han desarrollado la manera de 
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poder financiar proyectos enfocados a diversas áreas, los cuales son creadores y fundadores de micochinito.com: Federico Arellano y Héctor Fernández. Expresa su reconocimiento a ambos. (El Universal 
Querétaro 11-A) 
 
LAS CALAVERAS Se presentan las tradicionales calaveras dedicadas a diversos personajes, en las que destacan la del Gobernador José Calzada Rovirosa, misma en la que hacen mención de Jorge López Portillo, Secretario de Gobierno; además, presentan las calaveras de Arsenio Durán Becerra, Procurador de Justicia; Habib Wejebe, Vocal Ejecutivo CEA; Adolfo Vega Montoto, Secretario de Seguridad Ciudadana; Roberto Loyola, Presidente Municipal; entre otros. (Diario de Querétaro 6 y 7-A. Sólo Gobernador José Calzada, Jorge López Portillo, Adolfo Vega Montoto, Arsenio Durán, Habib Wejebe, Roberto Loyola, además de las de Gerardo Quirarte, Pío X Salgado en El Universal Querétaro 8 y 9-A) 
 
CALAVERITAS POLÍTICAS Se presentan las calaveras con motivo del día de muertos de diversos personajes, entre las que destacan la del Gobernador José Calzada; la señora Sandra Albarrán de Calzada, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo; el alcalde de Querétaro, Roberto Loyola, entre otros. (Plaza de Armas 4 y 5) 
 
ZOM-POLITIKON: MÁS VIVOS QUE NUNCA Se presenta un reportaje en el que se habla acerca de diversos actores y su actividad actual en la política estatal. Entre ellos, se hace mención de José Calzada Rovirosa, Gobernador en activo y que está cubriendo el tercer tercio de su gobierno, lo hace con una imagen consolidada, sin el natural desgaste del ejercicio político, y con capital político suficiente para seguir avanzando en su carrera, a la que sumará una gestión exitosa en Querétaro y un Doctorado en Economía. Asimismo se presentan diversas calaveras con motivo del día de muertos, entre las que se muestran la del Gobernador José Calzada Rovirosa; el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado; el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera; entre otros. (Noticias 4 y 5-A y San Juan) 
 
 “NOTIVERSO” Con el título “Flores en la tumba”, Mauricio Villalón Renaud versa acerca de la tradición de visitar los panteones. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
TERTULIA Por Karla Verástegui  Comenta acerca de la celebración del Día de Muertos en México, haciendo mención, entre otras cosas, del Altar de Muertos ubicado en Plaza de Armas, mismo que describe y señala estar dedicado para Fray Junípero Serra. Apunta que este Altar en verdad vale la pena visitarlo. “En verdad esas misiones en el altar merecen una doble felicitación a la Sría. De Turismo, un altar en todo lo alto y merecido para los Queretanos. (Plaza 
de Armas 1-La Rosa) 
 
NOTI-CITAS Sobre el título “En el CeCuCo hacen altar a Escobar, lo retiran” É.G.LE versa: “¿Por qué a narco Colombiano? Hasta a mí me dieron celos. Eríjanselo a un paisano… como al señor de los cielos”. (Noticias 11-A) 
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GPTAXIS Por María Alemán Muñoz-Castillo  Analiza la estrategia que se lanzó esta semana que brinda a los jóvenes una alternativa de traslado en la vida nocturna, buscando dimisnuir los accidentes de tránsito por manejar bajo influjos del alcohol. Detalla que GPtaxiS “Seguro llegas” son 50 unidades de taxi de la Unión Benito Juárez del sindicato de La Corregidora, que tienen instalados un sistema de rastreo satelital para poder dotar a los usuarios de un traslado seguro, especialmente a los jóvenes que salen de algún antro o bar. Señala que la parte operativa del cómo funcionan estos taxis, esta estrategia surge como una segunda etapa del programa Consumo Positivo del municipio de Querétaro y una herramienta más del movimiento social Actuando Mejor de gobierno del estado, tras la inquietud de hacer algo con respecto a la primera causa de muerte en jóvenes. Considera que para que esto funcione es necesaria la voluntad de cada una de las partes involucradas. La invitación es utilizar esta herramienta y se promueva. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
CARTÓN “VÁMONOS AL MÁS ALLÁ” Rubén dibuja a la muerte señalando en dirección a “Fuera de Humo”, mientras lleva cargando con un rebozo en su espalda a un hombre fumando y lleva en su boca un esqueleto simulando un puro, el cual inhala. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
EDITORIAL “APLICACIÓN DE LA LEY” Los abusos cometidos por coreanos que laboran en Samsung, ahora contra elementos policíacos y de los medios de comunicación, siguen poniendo de manifiesto la prepotencia y soberbia de un sector empresarial que nada tiene que ver con la corresponsabilidad social. Cuando deberían agradecer las oportunidades brindadas por Querétaro para que trabajen y se desarrollen, se incurre en prácticas indebidas, como lo fue no hace mucho el sonado caso de Sam Won. Y ahora, un sujeto igualmente coreano, que aseguró ser el gerente de Finanzas de Samsung, agredió a elementos de la policía y a nuestra Casa Editorial, al ser detenido en completo estado de ebriedad y vomitando. Ahora queda claro que la supervisión debe ser intra y extra muros, pues los abusos se cometen en cualquier lado, con la prepotencia y la soberbia de una visión empresarial totalmente distorsionada. (Noticias 11-A) 
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